

Editorial

Erede: Los desafíos para la Región

El Encuentro Regional de Empresas, organizado por Irade, el evento empresarial más esperado de la Región del Biobío, se realizará hoy en Suractivo, con la participación telemática desde La Moneda, del Presidente de la República, Gabriel Boric, de autoridades locales y representantes de diversas áreas del sector productivo.

“Volver a crecer, volver a creer” es el lema del encuentro, que pretende constituirse en un llamado urgente a situar al crecimiento económico como prioridad en la agenda pública y restaurar la confianza en las capacidades de la Región para salir adelante.

El evento se desarrolla en un año que ha sido muy complejo para la Región del Biobío, si se considera el reciente cierre de la Siderúrgica Huachipato, agobiada por pérdidas acumuladas de 700 millones de dólares; la paralización que durante cincuenta días enfrentó Puerto Coronel, por la toma ilegal de los accesos realizada por trabajadores eventuales, que influyó en los resultados económicos; por la crisis ocupacional, que se ha traducido en mucha informalidad laboral; por la inmigración descontrolada, y por el ambiente de inseguridad que existe debido a la delincuencia instalada en el país y el asesinato de tres carabineros en Cañete, situaciones que –entre otras– han deteriorado la confianza de la población.

Sin olvidar el sello regional del evento, será la oportunidad de hablar de Chile desde la Región del Biobío. De conocer del propio Presidente de la República, vía telemática, cómo se desarrollará el Plan de Fortalecimiento Industrial presentado por el Ejecutivo tras el cierre de Huachipato, que de acuerdo con los especialistas, afecta unos 22 mil empleos directos e indirectos, si se considera a aquellas pequeñas y medianas empresas que prestaban servicios a la siderurgia. Este cese de actividades debería incidir en las cifras de desempleo de los próximos meses.

También Erede será la ocasión para plasmar los desafíos de las em-

presas, que hoy navegan en mares especialmente turbulentos. Y por cierto, será el momento de escuchar a los líderes políticos con la esperanza de generar un punto de inflexión que nos devuelva el empuje y la colaboración que el país necesita retomar imperativamente. La autoridad tendrá la oportunidad de explicar cómo el llamado “segundo tiempo” sintoniza con las expectativas regionales y con la necesidad de reimpulsar una agenda de crecimiento derribando su primer gran obstáculo: la desconfianza.

Las expectativas empresariales se encuentran influidas por factores internos de las unidades productivas y por otros externos, como puede ser la situación política y económica del país. Cada persona puede tener una interpretación diferente de una misma situación,

de la crisis política, de los muchos casos de corrupción que se han conocido y se siguen conociendo, de la inseguridad y de la delincuencia, que se ha traducido en hechos cada vez más violentos, como los homicidios y los “ajustes de cuentas”. Del desconcierto de la ciudadanía porque en algunos de esos casos de corrupción o de relajación moral aparecen implicadas autoridades de distintas instituciones.

Pero cuando hay confianza en el futuro eso ayuda a estimular al propio empresariado, a sus trabajadores y se transforma en un círculo virtuoso que contribuye a alcanzar las metas propuestas. De ahí la importancia de contar con información de primera fuente en este encuentro.

Irade es una corporación que tiene una trayectoria de 35 años y se espera que en este Encuentro Regional de Empresas reúna a más de 850 líderes empresariales, sindicales y políticos, con una audiencia de 150 mil personas en *streaming*. Los organizadores han señalado que “Volver a crecer, volver a creer” no es solo un lema, sino un compromiso compartido de construir un futuro en el que Chile, y en particular la Región del Biobío, vuelvan a ser un referente de progreso y desarrollo.

“Volver a crecer, volver a creer” es el lema del encuentro, que pretende constituirse en un llamado a situar al crecimiento económico como prioridad en la agenda pública y restaurar la confianza.